



ORIENTE MEDIO: GUERRA ISRAEL-HAMAS

Las facciones palestinas, incluido Hamás, acuerdan formar un futuro gobierno de unidad.

Los líderes de Hamas, Fatah y otras facciones palestinas acordaban ayer, después de tres días de conversaciones en Beijing, formar un gobierno de unidad nacional en un momento no especificado del futuro, en una medida que ha reforzado el estatus de China como mediador global, particularmente en Oriente Medio. La “Declaración de Beijing”, firmada por 14 facciones palestinas, también representa un importante paso adelante en las negociaciones entre los grupos, aunque no ofrece muchos detalles sobre cómo lograr realmente la unificación palestina. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Las facciones palestinas rivales proyectan unidad, pero persisten profundas divisiones.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el acuerdo alcanzado ayer entre Fatah y Hamás -mediado por China- que respalda un gobierno unificado para Cisjordania y Gaza. Aunque dicho acuerdo representa una oportunidad para promover una imagen de Beijing como mediador de paz y actor importante en Oriente Medio, los palestinos se muestran escépticos de que los dos partidos puedan dejar de lado sus diferencias, y consideran que la reunión en la capital china fue poco más que una actuación, que ya habían visto antes.

Netanyahu es eclipsado por Biden y Harris en su visita tan esperada a EEUU.

El primer ministro israelí ha mantenido un perfil bajo en la capital estadounidense, conmocionada por la decisión de Joe Biden de abandonar la carrera presidencial y respaldar a su vicepresidenta, Kamala Harris, para desafiar a Donald Trump. En las primeras 24 horas de Netanyahu se celebraron una serie de pequeñas reuniones con las familias de los rehenes secuestrados por Hamás el 7 de octubre, en las que dijo estar logrando avances en la negociación de un intercambio de prisioneros de los 120 rehenes restantes como parte de un acuerdo de alto el fuego, aunque defendió la idea de retrasarlo para obtener mejores condiciones. El discurso de Netanyahu ante el Congreso corre el riesgo de enfadar tanto a demócratas como a republicanos en medio de las elecciones. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Las opiniones de Harris sobre Israel están en el centro de atención mientras Netanyahu visita Washington.

En su primera semana como presunta candidata presidencial demócrata, la vicepresidenta Kamala Harris se enfrentará al tema políticamente más divisivo en la política exterior de EEUU, durante la visita oficial del primer ministro israelí



a Washington que pone de relieve las opiniones de Harris, quien ha surgido como una voz contundente sobre la guerra entre Israel y Hamas, particularmente al discutir la difícil situación de los palestinos inocentes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Bernie Sanders condena el discurso ante el Congreso del “criminal de guerra” Netanyahu.

El senador de Vermont, Bernie Sanders, ha condenado el próximo discurso del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ante el Congreso de EEUU, calificándolo de “criminal de guerra” que preside un “gobierno de extrema derecha”. Sanders pronunciaba estos comentarios ayer en el pleno del Senado, mientras el Congreso espera que Netanyahu dé un discurso ante el Congreso hoy por la tarde, tras una decepcionante llegada a EEUU, justo después de que el presidente Joe Biden anunciara su retirada de las elecciones de noviembre. [THE GUARDIAN](#)

Por otro lado, la OMS advierte que Gaza corre un “alto riesgo” de sufrir un brote de polio.

La Organización Mundial de la Salud advertía ayer del “alto riesgo” de un brote de polio en Gaza, debido a las catastróficas condiciones del enclave tras nueve meses de guerra entre Israel y Hamás. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

“La Autoridad Palestina y Hamás llegan a un acuerdo en Beijing”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la promesa por parte de los “moderados” palestinos de unidad con los asesinos responsables del ataque del 7 de octubre.

“Tensiones entre Bibi Netanyahu y Kamala Harris”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la ausencia de Kamala Harris cuando el primer ministro Benjamín Netanyahu se dirija a una sesión conjunta del Congreso, lo que alimenta los rumores de una ruptura con Biden sobre los enfoques en la región.

“Netanyahu parece un pequeño líder en un momento histórico”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el discurso de Benjamin Netanyahu este miércoles ante una reunión conjunta del Congreso de EEUU, donde se enfrenta a dos decisiones entrelazadas que podrían proporcionar a Biden un enorme legado en política exterior y transformar, o no, el propio legado del líder israelí al mismo tiempo.



GUERRA EN UCRANIA

La UE intenta aliviar los temores de EEUU sobre un préstamo de 50.000 millones de dólares a Ucrania.

La UE está considerando extender indefinidamente sus sanciones a los activos estatales de Moscú, en una medida que calmaría las preocupaciones de EEUU sobre los planes de utilizar los ingresos de los fondos del banco central ruso para financiar un préstamo de 50 mil millones de dólares a Ucrania. Los embajadores de los 27 estados miembros se reunirán hoy para discutir una propuesta de la Comisión Europea para la “inmovilización indefinida de los activos del Banco Central de Rusia”, según un documento al que ha tenido acceso [FINANCIAL TIMES](#).

Un militar ruso resulta herido en la explosión de un coche bomba en Moscú.

Un oficial militar ruso resultaba herido en la explosión de un coche en Moscú en la mañana de hoy, según la agencia estatal TASS, y los investigadores se inclinan por la posibilidad de que se trate de una bomba. Varias personalidades rusas partidarias del ataque a Ucrania han muerto o resultado heridas en explosiones, siendo Kiev siempre el sospechoso. [LE FIGARO](#)

Un español condenado a 18 años por enviar cartas bomba en su oposición al apoyo occidental para la guerra en Ucrania.

La prensa británica ([THE GUARDIAN](#)) se hace eco de la condena a 18 años de prisión para el español, Pompeyo González Pascual, de 76 años, que envió paquetes explosivos al presidente del Gobierno de España, la ministra de Defensa, Margarita Robles, y las embajadas de EEUU y Ucrania, en 2022, el cual estaba en contra del apoyo occidental a Ucrania tras la invasión rusa.

“Las empresas occidentales siguen alimentando la maquinaria de guerra de Putin”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre los componentes de fabricación occidental de los que depende el complejo militar-industrial de Rusia, y el deber de los gobiernos de hacer mucho más efectivos los controles de las exportaciones al país, con la participación necesaria de las propias corporaciones.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA (ESLOVAQUIA - EJERCITO REINO UNIDO)

Eslovaquia ha recibido sus dos primeros aviones de combate F-16.

Eslovaquia ha recibido sus dos primeros aviones de combate F-16 de fabricación estadounidense que, según el gobierno, reforzarán significativamente las



capacidades de defensa de este país miembro de la OTAN y de la UE. Bratislava recibirá un total de 14 aviones en un contrato valorado en 1.600 millones de euros, en la mayor compra militar jamás realizada por el país. [LE FIGARO](#)

El jefe del ejército dice que Reino Unido debe duplicar su letalidad o estar preparado para la guerra en 2027.

El nuevo jefe del estado mayor británico, el general Sir Roly Walker, ha advertido que Reino Unido debe estar preparado para librar una guerra dentro de tres años y duplicar la letalidad de su ejército, mientras las distintas amenazas de Rusia, China, Irán y Corea del Norte lleguen a un punto crítico. El general británico afirma que Occidente se enfrenta a “un eje de agitación” con una creciente ambición militar, y que un conflicto que involucrara a uno de los países podría conducir a “una detonación significativa” en otro escenario, por lo que Reino Unido y sus aliados tendrían que estar preparados “para disuadir o librar una guerra en tres años” -un juicio deliberadamente severo basado en la hostilidad de China hacia Taiwán, las ambiciones nucleares de Irán y la militarización de Rusia, demostrada con su invasión de Ucrania. [THE GUARDIAN](#)

-ASIA (TENSIONES MARÍTIMAS)

Los puntos álgidos que amenazan una distensión entre China y Filipinas.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre los difíciles intentos por parte de los responsables de ambos para reducir la intensidad de una confrontación que amenaza con convertirse en un conflicto abierto, tras el violento choque entre los países en el Mar de China Meridional. Filipinas tiene la mayoría de los arrecifes y bancos desocupados del Mar de China Meridional cerca de su territorio. El banco *Second Thomas* ha servido como un puesto militar crítico para Filipinas desde que su armada dejó en tierra intencionalmente un buque de guerra estadounidense desmantelado en 1999. Un pequeño grupo de marines estacionados allí afirma la jurisdicción de Manila y realiza un seguimiento de las cada vez más frecuentes incursiones chinas.

-COREA DEL NORTE

Globos de basura procedentes de Corea del Norte aterrizan en el recinto de la oficina presidencial en Seúl.

Globos que transportaban basura enviada por Corea del Norte han caído sobre el recinto de la oficina presidencial de Corea del Sur, según la agencia de noticias Yonhap. Es la primera vez que el complejo presidencial surcoreano en el centro de Seúl, protegido por decenas de soldados y una zona de exclusión aérea, ha sido impactado directamente por cualquiera de los miles de globos cargados de basura lanzados por Pyongyang desde mayo. La reanudación de estos lanzamientos se produce después de que el Sur impulsara las transmisiones de



mensajes de propaganda en primera línea a través de la frontera. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

SAHEL

En Níger, al menos quince soldados muertos en combates en el oeste del país.

Al menos quince soldados resultaban muertos el pasado lunes en combates al oeste de Níger, una región aún desestabilizada por los yihadistas de ISIS y Al-Qaeda casi un año después del golpe que llevó al poder a una junta militar. [LE MONDE](#)

El preocupante ascenso del yihadismo africano.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la mejora de capacidades de los grupos islamistas que operan en el continente, los cuales están ganando experiencia y disciplina, particularmente en Nigeria.

Cómo adapta Francia su presencia militar a la nueva realidad en el Sahel.

Un año después del golpe de Estado en Níger y de la salida forzosa del ejército francés en el Sahel, el Elíseo y el estado mayor francés trabajan lejos de los focos en una nueva estrategia militar en África. Como símbolo de este cambio de rumbo, el nuevo Comando para África, del que se hará cargo el general Pascal Ianni el 1 de agosto, se instalará en París, y estará a cargo del “control operativo” de la presencia francesa en el Sahel. [LE FIGARO](#)

EUROPA: UE-REINO UNIDO

Ursula von der Leyen y Keir Starmer planean reunirse para impulsar el “reinicio entre Reino Unido y la UE.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el nuevo primer ministro británico, Sir Keir Starmer, organizarán una reunión dentro de unas semanas para acelerar un “reinicio” de las relaciones, tres años después de que Reino Unido abandonara el bloque. [FINANCIAL TIMES](#)